EUDS Mi Universidad

Control de lectura.

Adolfo Angel López Méndez

Segundo Parcial

Antropología medica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana

2do semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril de 2025

La salud pública representa un campo de estudio Sumamente complejo, al abordar el Fenomeno saludenfermedad (SI) como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones socialmente producidas para modificarlo. A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones, para concretar las formulaciones teórico-practicas alrededor de la salud colectiva se han restringido con la consolidación de la política y la ideología que privilegia lo individual y lo privado, subordina o rechaza lo colectivo x lo público y plantea la resolución de las necesidades humanas a través del mercado. De manera general, se pueden identificar des grandes corrientes sociologicas que han influido el pensamiento en salud y cuyo base explicativa de la social es diferente las teorías del consenso y las teorias del conflicto. El enfoque funcionalista una de las contentes mas importantes dentro de las teorias del consenso-considera al sistema como una totalidad integrada por diversas estructuras, dentro de las evales, se encuentran definidos roles que los individuos deben desempeñar. Desde la perspectiva de las teorias del conflicto, las causas de la designaldad se obican en la naturaleza de las formas de producción, y su lógica distributiva. la designablad es producto de la contradicción historica entre propiedad privada, producción colectiva y aprobación, inequitativa de la naueza. Esta perspectiva lambién, reconoce el surgimiento del estado como resultado de desarrollo histórico de la sociedad, caya contradicciones han llegado a fal-7

ha medicina en la cultura náhoat se basaba en una combinación de religión, magia y observación de la naturaleza. La enfermedad era vista como un deseguilibrio entre Fuerzas opuestas, muchas veces influenciados por los dioses o espíritus. los medicos indígenas, llamados ticiti, combinaban conocimientos empivicos con vituales, y técnicas como la succión o el gagrado para tratar enfermedades, El diagnostico en la medicina naha att dependia de la consulta con adivinos (tonal pouhqui), quienes usaban calendarios para prodecir el destino del enfermo. También se realizaban pruebas aon granos de maiz o mediciones corporales, El pronostro estaba influenciada por la interpretación, de signos naturales y titudes mágicos. Si se determinaba que la enfermedad tenía un origen sobrenatural, se realizaban ceremonias para apaciquar a los dioses, La teoría media Nahvatl. El pensamiento medico nahuat se basaba en principios como la polaridad Frio-calor, similar o la teoria de humorismo en Europai de creía que algunas enfermedades eran causadas por excesos de Frio o calor en el coerpo, y el tratamiento, hierbas * rituales. También se créfa en la presencia de entidades malignas dentro del cuerpo, que debian ser extraidas mediante succión o el uso de ob-Detos atractivos, Otro concepto Fundamental era el de la pérdida del alma (tonalli). Se cresa que el fonalli era una Fuerzo, vital que residia en el everpo, y que, en ciertas circunstancias, podra ser, arrebatada , por espiritus, malignos o dioses ofendidos. ha perdida del tenalli provoraba enfermedades y debilidad

En una sesión de lectura de maiz, de aproximadamente media hora, la eurandera me diría el mal que padezco, con avoda del vitual mesoamericano que se basa en el ancilisis pard encontrar patrones en granos de maiz dispuestas solve la mesa. El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundral de la salud, que incluso tienen un documento sobre la estrategia de aporo a medicinas tradicionales y alternativas, con obsetivos Filados para 2023. La OMS abroga por la implementación de la medicina, tradicional mediente "el fomento de su utilización busuda en pruebas científicas". Pero no todos entan de acuerdo en lo que eso significa. La doctora, claudice ponce de préon, Hill, de la Unidad de Analisis Ambrental de la UWAM. usa la palabra "chamanes", para referirse a on sector de los terapeutos en medicina tradicional. Ponce de Jeon se dice convencida de que el conocimiento empírico que tienen los "chamanes" es tan valroso como el conscimiento científico. No se trata solo de los científicos, ahonda, se trata de las Farmaceuticas. "yo creo que las parmaceuticas se han apropicido de qué es medicina, y la de ellas si está apropiado de alguna manerce porque hoccieron estudios elinicos: 20 oms, aunque respalda la incorpora->

Referencia bibliográfica.

- Lopez Arellano O. Blanca-Gil J- (1994). Modelos socio médicos en salud pública: coincidencias y desencuentros.
- Lopez Austin, A. (1993). Textos de medicina náhuatl (4ª Ed). Universidad nacional Autónoma de México, instituto de investigación histórica.
- Saldaña S. (2020). Medicina tradicional en México: Entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería.